

## A l'attention des équipes liturgiques de la paroisse St Pierre Favre

### Carême : CCFD – Terre Solidaire

*Depuis plus de 60 ans nous soutenons des acteurs de terrain pour que chacun voie ses droits fondamentaux respectés : manger à sa faim, vivre de son travail, habiter dans un environnement sain, choisir là où construire sa vie...  
Cet engagement prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église.*

*Les évêques de France ont confié la mission au CCFD-Terre Solidaire d'organiser l'action de solidarité internationale en appelant les chrétiens au partage pendant la période de carême, notamment lors de la collecte du 5<sup>ème</sup> dimanche.*

#### ***A lire le mercredi des Cendres ou lors du 1<sup>er</sup> dimanche de Carême***

**Cette année le CCFD-Terre Solidaire invite à vivre le Carême contre la faim et pour construire la paix.**

**Le constat est : Les guerres engendrent la faim et la faim alimente les guerres ; ainsi, chaque dimanche développe un aspect de cette thématique.**

**Chacun est invité à prendre un petit livret spirituel pour vous aider à vivre le Carême.**

**Vous trouverez, également, les enveloppes pour mettre vos dons pour soutenir les partenaires du CCFD-Terre Solidaire. Vous pourrez ramener ces enveloppes lors du 5<sup>ème</sup> dimanche ou les envoyer directement au CCFD-TS.**

**Le vendredi 10 mars aura lieu une soirée bol de soupe à la salle communale des Villards-sur-Thônes.**

**Nous espérons aussi vous proposer 4 rencontres de découverte des partenaires et de réflexion sur le problème de la faim.**

#### ***Propositions (de mots d'accueil) de l'équipe diocésaine CCFD-Terre Solidaire 74***

##### **- 1<sup>er</sup> dimanche - 26 février 2023**

#### **RELIER A LA RÉALITÉ DU MONDE**

La lutte contre la faim est au cœur de l'action du CCFD-Terre Solidaire et la raison même de sa création. Lutter contre la faim, c'est aussi lutter contre les conflits dans le monde car il n'y a pas de développement possible et durable sans la paix. Nous sommes tous et toutes invités à prendre conscience de la réalité que vit une grande partie des habitants de cette maison commune qu'est la Terre et de notre responsabilité en tant qu'être humain. En ce temps de Carême, ayons faim de justice et de paix.

##### **- 2<sup>ème</sup> dimanche - 5 mars 2023**

#### **SE RELEVER PAR LES CHEMINS D'ESPERANCE**

Les forces du changement sont à l'œuvre pour un monde plus solidaire et fraternel et nous font ressentir l'espérance face à la faim et à la guerre. De plus en plus de citoyens font entendre leurs voix dans la lutte contre le réchauffement climatique, aspirent à un mode de vie plus sobre et à retrouver la proximité avec la nature, sont en quête de travail qui a du sens et respectueux des droits humains.

Les orientations du CCFD-Terre Solidaire s'enracinent dans l'action et font grandir la confiance dans l'avenir. En ce temps de Carême, cultivons l'espérance.

- 3<sup>ème</sup> dimanche - 12 mars 2023

### REGARDER L'AUTRE EN VÉRITÉ POUR AGIR ENSEMBLE

L'homme doit rencontrer l'homme, les nations doivent se rencontrer comme des frères et sœurs... Le CCFD-Terre Solidaire est partenaire avec les associations locales qui connaissent leurs problématiques, leurs territoires et leurs interlocuteurs afin de trouver des solutions pérennes. Ensemble, dans le respect de la situation et des idées de l'autre, nous pouvons créer un monde plus juste et respectueux des besoins de tous. L'autre a tellement à nous apprendre. En ce temps de Carême, apprenons à regarder l'autre en vérité.

- 4<sup>ème</sup> dimanche – 19 mars 2023

### RÉPARER POUR CREER LE VIVRE-ENSEMBLE

Agir pour un monde plus juste et solidaire est le mot d'ordre au sein du CCFD-Terre Solidaire. Agir pour sortir de nos aveuglements et pour la paix. Trop de personnes subissent les guerres, les violences, les persécutions raciales, religieuses... Nous pensons que la paix se construit au jour le jour, par l'écoute, l'accueil de l'histoire de l'autre, le dialogue. Une société dans laquelle la valeur d'être ensemble en tant qu'êtres humains prime. En cette période de Carême, soyons les artisans de la paix.

- 5<sup>ème</sup> dimanche – 26 mars 2023

### LA RÉSILIENCE PAR L'AMOUR

L'amour social est une force capable de susciter de nouvelles voies pour affronter les problèmes du monde d'aujourd'hui. C'est le respect de la dignité de chaque être humain qui guide l'engagement du CCFD-Terre Solidaire et qui fonde son combat pour la justice. Les processus de médiation sont indispensables pour créer la paix, mais il faut ensuite reconstruire, mettre en œuvre les conditions politiques, sociales, économiques pour que les êtres humains puissent vivre à nouveau ensemble et parviennent à développer un esprit fraternel garant d'une paix durable. En ce temps de Carême, apprenons à prendre un nouveau départ et à (re)vivre.

#### **Annnonce de la quête du 5<sup>ème</sup> dimanche à lire :**

**En cette célébration du 5<sup>ème</sup> dimanche de Carême, jour de collecte pour le CCFD – Terre Solidaire, nous sommes invités à nous tourner vers la solidarité internationale en portant dans notre prière et dans notre offrande tous les partenaires qui œuvrent auprès des populations les plus vulnérables de notre monde. Merci de votre générosité.**

*Pour aider les équipes liturgiques de chaque communauté à préparer les célébrations dominicales un cahier liturgique (Cendres et 5<sup>ème</sup> dimanche) et un cahier d'animation (pour les 4 dimanches) sont à votre disposition dans chaque communauté. Nous espérons que ces cahiers pourront vous être utiles.*

